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有网友4日爆料

称，湖南省高校教师

职称评审中有黑幕：

负责职称评审的评

委名单刚刚确定即

遭泄露，有评委专门

在宾馆“开房收钱”，

参评教师随即送钱。

记 者 昨 天 从 湖

南省教育厅获悉，湖

南省纪委、省教育厅

纪检部门已对此事

展开调查。目前，已

终止一名职称评审

专家的资格，有关情

况正在进一步调查

核实。
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湖南高校教师职称评审出现索贿、送礼丑闻

职称评委专门在宾馆“开房收钱
”

“晚了就送不进了”

“今年湖南高校教师职称

评审工作昨天(5月3日)在母

山基地开始。5月2日下午评

委名单刚定，全省参评教师即

获悉名单。当晚，一年一度的

疯狂送钱活动开始。今年体

育专业评委刘一兵教授为方

便老师们送钱，在新天宾馆开

了套间并广而告之，一时门庭

若市，楼层服务员只要遇到打

听2408房间的，便会说：‘你

是要评职称吧？’”

5月3日上午11时18分，

网友“马山寨主”在其微博上

披露了上述信息，并配发了一

条手机短信截屏图片，图片上

的短信内容为：“评委名单刚

出，今年体育专业评委为湖南

警察学院刘一兵教授、湖南大

学体育学院蒋恺教授、吉首大

学体育学院刘少英教授、邵阳

学院体育系谢小龙教授。请

准备3到4万元，于今晚到新

天宾馆2408房间找刘一兵教

授，晚了就送不进了。”

这条微博引起公众强烈

震撼，截至5月3日晚8时，

已被转发3300余次。

纪委官员跟进曝光

湖南省纪委预防腐败室

副主任陆群，随后也通过其实

名认证的新浪微博，转发并评

论道：“这方面的问题非常严

重，条件再好的教师，不随俗

也可能被潜规则。我母校的

老师，5月2日到3日有十几个

到长沙送礼，每位评委5000元

到8000元不等。不知大学校

长出身的省教育厅厅长王柯

敏同志对此有何感想？”

陆群进一步透露，他母

校的一位体育教师，给刘一

兵、谢小龙送了红包，但由于

“蒋教授(湖南大学体育学院

教授蒋恺)那边送礼的人太

多”，没送进去，这位教师为

此“十分忐忑”。

多位湖南高校教师反映，

职称评审送钱已成为公开的

潜规则。昨天，四位评委之一

的湖南大学体育学院蒋恺教

授证实，确实有教师给评委送

钱的现象，但自己没有收，“这

是违纪的。我首先保证自己，

其他评委应该也没有收。”

湖南省教育厅教师处贺

处长透露，高校教师职称评

审是全封闭式的，评委 3 日

下午1点入场，一直到9日结

束，其间一律不许出场。此

外，为了规避违规的可能性，

教育厅已经尽量控制了时

间，“2日中午才通知的评委

名单，如果有开房收钱，只能

是当天晚上。”

记者5日中午致电湖南

省教育厅新闻中心时，一名

负责人表示，湖南省教育厅

已了解到此事，目前，湖南省

纪委、省教育厅已就网友爆

料职称评审黑幕的情况展开

调查和核实，“最后是否交由

公安机关查办，还要看调查

结果。”这名负责人还透露，

情况一旦查明，会在第一时

间对外公布。

湖南省纪委预防腐败室

副主任陆群表示，这一风气

严重损害教育系统形象，败

坏学术风气，“并进而影响公

众对国家和民族前途和命运

的信心”，应当坚决惩治和纠

正。解决之道在于制度设

计，一方面，要科学评价教师

的职业能力和教学效果，另

一方面，还要改革和完善评

审制度，切断评委和教师的

联系。

记者5日从湖南省教育

厅了解到，教育厅已注意到

微博反映湖南警察学院刘一

兵教授在2011年度高校教师

系列职称评审中有违纪违规

行为，湖南省教育厅高度重

视，目前已终止刘一兵教授

2011年度高校教师系列职称

评审专家资格，有关情况正

在进一步调查核实。

据了解，刘一兵为湖南

警察学院警体部部主任，负

责警体部全面工作。

湖南省纪委展开调查

截至5月3日晚发稿时，记

者未能联系上网友“马山寨主”，

及其微博中提到的刘一兵、蒋

恺、刘少英、谢小龙四位教授。

记者同时拨通了“刘一

兵开套间收钱”的新天宾馆

的电话，其前台工作人员称

2408 房间“这几天没人住，

一直是空房”，不过，该宾馆

一位清洁工却对前往采访的

湖南某媒体记者表示，“昨天

(即5月3日)还有人的。”

但对情况“做了初步了

解”后，陆群认为：从两大不

正常现象可以判断，湖南省

教师职称评定过程中可能发

生“严重的、大面积的腐败问

题”。这两个现象是，本应高

度保密的评委名单，变成了

公开的秘密；本应与外界隔

绝联系的评委，在评审基地

可以随意与外界保持联系。

“评委应该在评委库中

临时随机抽取并立即集中，

防止发生问题。名单应当高

度保密。”陆群说，网友曝光

的这种行为“十分普遍，已蔚

然成风”，不送礼难过关已成

普遍共识。据他了解，参评

教师要给每个评委特别是评

审组长送红包，“每个红包一

般是四五千元。”

或存在“大面积腐败”

手机短信截屏图片


